
„Wenn die Augen schön – ist alles schön.“ Ibtissam erklärt gerade die Besonderheiten von 
arabischem Make-Up. Die Reportage im SWR „Schönheit für alle“ lässt sie zu Wort kommen. 
Die Sendung beschreibt einen ungewöhnlichen Schönheitssalon. Er liegt in einem ärmeren 
Stadtteil von Leipzig. Und so wird das Angebot auch gut angenommen, denn die Kundinnen 
beteiligen sich an den Kosten des Projekts nur durch eine freiwillige Spende. Die Schönheits-
expertinnen und -experten kommen aus vielen Teilen der Welt. Alle haben Flucht- oder 
Migrationsgeschichten hinter sich. Ibtissam hatte vor ihrer Flucht nach Deutschland einen 
Friseursalon in Libyen.

„Wenn die Augen schön – ist alles schön“. Eine Frau lässt sich die Augenbrauen zupfen und 
ist fasziniert von der Technik, mit der das gemacht wird. Neue Farbe möchte eine andere 
für ihre Haare haben. Für die Frauen und den Mann, die hier als Schönheitsexpertinnen und 
-experte arbeiten, ist das hier mehr als ein Job. Das Projekt gibt ihnen Selbstwertgefühl. Sie 
wollen, dass aus ihrer Heimat nicht nur Bilder von Krieg und Zerstörung transportiert werden, 
sondern auch das Schöne. „Spread more beauty“ – heißt das Projekt. Schönheit vermehren.
Die Atmosphäre macht gesprächig – und so gelingen auch Begegnungen, in denen die Frau-
en im Salon etwas erzählen können: von Vorurteilen und Ausgrenzung, von der Flucht über 
das Mittelmeer, von den Versuchen, anzukommen in Deutschland. Und auch die Kundinnen 
erzählen – von ihren Sorgen und von ihrer Scheu vor „den Fremden“. Und dann entsteht auf 
einmal Offenheit – und Schönheit.

Mir gefällt die Idee, denn sie spürt in den schweren Themen von Flucht und Migration die 
andere Seite auf. Schönheit. Das Gute, das Menschen einander tun, ist zwar immer zuerst 
das Notwendige. Die Werke der Barmherzigkeit, die in der Bibel stehen, sichern die Exis-
tenz: Nahrung, Kleidung, Obdach, Pflege. Man könnte ja auch einmal hinzufügen: Schönheit 
vermehren. Die Schönheit hervorbringen, die in jedem Menschen ist. Dem Alltag Glanz geben 
– und staunen, was das alles bewirken kann. Gutes tun – Schönheit vermehren. Das passt 
zusammen.

Dr. Peter-Felix Ruelius

Mehr über das Projekt findet man hier:
https://www.thepowerofthearts.de/spread-more-beauty/

Schönheit vermehren 
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Impulse zur Fastenzeit


